





## 各所・センターの話題

### 鹿屋体育大学「蒼天祭」初! 自衛隊ブース開設

鹿屋地域事務所

鹿屋地域事務所は、令和5年11月11日(土)鹿屋体育大学学園祭「蒼天祭」において、初めての自衛隊ブースを開設し、大学生の自衛隊に対する認知度向上及び防衛基盤の拡充に資する有意義な募集広報になりました。



### 保護者自衛隊制度説明会を 開催

奄美大島駐在員事務所

奄美大島駐在員事務所は、令和5年10月22日(日)同事務所において、入隊希望者の保護者に自衛隊の入隊制度等について理解を深めていただくために、自衛隊制度説明会を実施しました。



### 学校イベント「指商デパート」 で自衛隊をPR

知覧分駐所

知覧分駐所は、令和5年11月23日(木)市立宿泊商業高校で開催された学校イベント「指商デパート」において、自衛隊ブースを開設し、制服試着体験コーナー等は多くの高校生で賑わいました。



### 南極の氷贈呈式を実施して

徳之島駐在員事務所

徳之島駐在員事務所は、令和5年9月28日(木)徳之島町立亀津小学校において、全児童約360名及び亀津幼稚園の園児約40名に対して、「南極の氷」贈呈式を実施しました。



### 第8音楽隊演奏会を開催

種子島駐在員事務所

種子島駐在員事務所は、令和5年11月10日(金)、第8音楽隊演奏会が開催された「種子島こりーな」において、第8師団の支援を得て、装備品展示及び自衛隊ブースを開設し、島民の皆さんに自衛隊のPRを行いました。



### 水中処分母船5号の入港を 支援して

薩摩川内出張所

薩摩川内出張所は、令和5年11月9日(木)、「第5回桜島総合防災訓練」に伴う水中処分母船5号の串木野新港入港に際し、個人で自衛隊の活動を支援していただいている渴水氏、いちき串木野自衛隊家族会及びいちき串木野商工会議所の入港激励会を支援しました。



### 部隊見学を支援して

国分駐屯地援護センター

国分駐屯地援護センターは、令和5年8月12日(月)国分駐屯地広報班協力のもと、就職援護業務の中で求人情報等の提供を頂いている「NPO法人霧島やまびこの会放課後等デイサービス・ネロの家」に通う子供たち及び支援員計10名を対象に行われた部隊見学を支援しました。



### 2/四半期就職補導教育を 実施して

川内駐屯地援護センター

川内駐屯地援護センターは令和5年9月11日(月)から13日(水)の3日間、川内駐屯地及び川北薩地区的企業において、退職予定員11名(定年制1名、任期制10名)に対し、「2/四半期就職補導教育」を実施し、再就職に向けた心構え等について教育をしました。



## 臨時勤務隊員の活躍

### 広報班臨時勤務を終えて

広 報 班

私は航空自衛隊第35警戒隊(経ヶ岬)所属で、通常は地上無線整備員として対空無線機等の整備を担当している千葉朋花空士長です。

今回、令和5年7月3日(月)から同年9月29日(金)までの間、自衛隊鹿児島地方協力本部募集課広報班に臨時勤務を命ぜられ、多くの貴重な経験をすることができました。

鹿児島地本広報班での勤務は、市街地広報、艦艇公開、母校訪問(県立錦江湾高校)及び公式SNSへの自衛隊情報の投稿等多岐にわたり、部隊での業務と全く違うものでした。私は、器材ではなく人と接する業務を行うことに戸惑いを感じていましたが、上司に「広報班の仕事は、より多くの人達に自衛隊を知る、自衛隊に興味を持ってもらうきっかけを作ることが最も重要な仕事だ。」ということを教えてもらいました。その時に、私自身も新田原基地エアフェスタに参加したことをきっかけに入隊したことを思い出し、今回は臨時勤務という立場でしたが、自分がそのきっかけを作ることができる立場にあるということがとても感慨深く、多くの人達によりよく自衛隊を知ってもらいたいと強く思ふようになりました。

広報班では直接募集業務に関わることはありませんでしたが、市街地広報で私が艦艇広報のイベントについて案内させていただいた方が「興味がわいたので来ました。」と言って来場して下さったことや、小さい子供が「はじめてみた。かっこよかった。」と言ってくれたこと、他にも多くの方が声をかけてくださり、自衛官以外の方からの声を直接聞く機会がなかった私にとってはとても新鮮で、少しでも自衛隊を知っていただけるきっかけを作れたのではないかと思ひ、やりがいを感じることができました。

また、広報班のイベントに参加するにつれて、広報業務は募集対象者に限らずすべての来場者との関わりを大切にしなければならないことも学びました。

広報活動以外にも陸上自衛官、海上自衛官及び事務官と一緒に業務に携わるにあたり各自衛隊での文化の違いを知ることができたことや、部隊では経験することがなかった入港歓迎行事等での司会進行、艦艇出入港の際のやい支援及び市街地配布用の広報グッズの作成等、臨時勤務をしなければ出来ない多くの貴重な経験をすることができました。

自衛隊鹿児島地方協力本部広報班での臨時勤務を通して募集広報業務の内容と重要性を理解することができ、この経験を今後の部隊勤務に活かしていきたいです。



### 臨時勤務隊員、募集対象者へ 自衛隊の魅力を発信

国分地域事務所

国分地域事務所は、令和5年7月7日(金)から8月1日(火)までの間、第101指揮所通信大隊(札幌駐屯地)から臨時勤務として、有馬碧泉陸士長を迎えて、学校説明会、進路ガイダンス及び各種イベント等の募集業務の支援を受けました。

有馬士長は、令和4年3月に国分地域事務所から入隊した隊員で、今回の臨時勤務は所からのお願いと本人の希望に加えて、所属する同通信大隊の募集業務に対する深い理解によって実現したものです。

有馬士長は、臨時勤務の間、5校の学校説明会に参加し、自衛隊に興味のある高校3年生に対し現在の職務内容、入隊動機及び入隊前後の心境等を分かりやすく説明を行いました。また、年齢も若いということから、親近感を醸成し、多くの質問を受ける姿が非常に印象的でした。さらに、進路ガイダンスや各種イベントにも参加し、来場する募集対象者に対し自衛隊の魅力及びやりがいを熱心に伝えるとともに、自衛隊の職業観及び魅力を最大限アピールする等、自衛隊への理解促進及び防衛基盤の拡充を図ることができました。加えて、母校(県立加治木工業高校)において帰郷広報を実施した際には、温かく迎えていたいた校長先生及び当時の担任教諭らは、卒業後初めて見る教え子の凛とした制服姿に大変感心するとともに驚いた表情をされていたのが印象的でした。

臨時勤務を終えた有馬士長からは、「現場で募集業務の難しさや現状を肌で感じて、広報官の方々の業務を支援できることは、大変貴重な経験であり、このような機会を頂けたことに大変感謝しています。また、私が説明をした募集対象者が一人でも多く、自衛隊への門をくぐってもらえたたらと思います。臨時勤務間に得られたことを今後の自衛隊での勤務に活かしていきたいと思います。」などと感謝と感想を述べていました。

国分地域事務所は、引き続き、あらゆる機会を通じて魅力的な広報の実施に努め、数多くの採用試験受験者を確保するため、募集基盤の拡充を図るとともに、より多くの募集対象者に自衛隊の魅力を発信し、入隊意欲の高い適質人材の確保に取り組んでいく所存です。





# 令和5年度自衛隊みなと祭りを開催

## 陸海空自衛隊が鹿児島本港 北埠頭で自衛隊をPR



鹿児島地方協力本部は、鹿児島地本の一大イベントである「令和5年度自衛隊みなと祭り」を、令和5年7月29日(土)及び30日(日)の2日間、鹿児島本港北埠頭において開催し、県内外から2日間で約8000名の来場者がありました。

本イベントは、陸海空それぞれの部隊から最大限の支援を得て、海上自衛隊 第14護衛隊所属 護衛艦「あさぎり」、護衛艦「せとぎり」及び護衛艦「せんだい」の艦艇公開を実施するとともに、陸上自衛隊第12普通科連隊（国分）、第8後方支援連隊（北熊本）、航空自衛隊第5航空団（新田原）及び西部高射群（春日）が装備している中距離多目的誘導弾、オートバイ、軽装甲機動車、野外洗濯セット、野外手術システム、地対空誘導弾ペトロット発射機及び基地防空用地対空誘導弾等の展示を行いました。

その他、イベント会場内のステージにおいて、鹿児島県自衛隊広報大使の紹介、佐世保音楽隊(佐世保)及び西部航空音楽隊(春日)による音楽演奏、第12普通科連隊拳法訓練隊による格闘展示、第8施設大隊薩摩川内焰兒太鼓部(川内)による和太鼓演奏及び各所広報官が日頃お世話になっている大学及び高校からの支援を得て、鹿児島高等学校吹奏楽部の音楽演奏、鹿児島水産高等学校「さつま乙女」によるカツオの解体ショー及び鹿児島国際大学「Face」によるテューバ演奏等が行われ、会場を大いに盛り上げました。

艦艇公開では、護衛艦「せとぎり」、「せんだい」の一般公開に加え、鹿児島県、熊本県及び宮崎県の募集対象者に対する護衛艦「あさぎり」特別公開が行われるとともに、カレーの体験喫食も実施されました。

屋内イベント会場では、陸海空のイベントブースにおいてVR体験コーナー、航空機の操縦桿の展示、南極の氷体験コーナー及び陸海空の制服試着コーナーを設け、来場された多くの県民の皆様に陸海空自衛隊を存分に楽しんでいただけたイベントとなりました。

連日来場された募集対象者からは、「海上自衛隊の艦(ふね)を好きになったきっかけが「せんだい」です。明日も来ます。」との声が聞かれ、また、陸上自衛隊入隊希望者は格闘展示を見て「凄い！日頃の訓練の凄さがわかった。」、「音楽隊の演奏を楽しみに北九州から来ました。ありがとうございます。」など、多くの感想と感謝の言葉を頂戴しました。

鹿児島地方協力本部は、艦艇公開等あらゆる機会を活用して、多くの鹿児島県民の皆様方に自衛隊の活動等を紹介する機会を設けるとともに、防衛省・自衛隊に対する理解促進及び認知度向上に一丸となって努め、適質人材の確保に引き続き尽力していく所存です。

